

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salida de Palma, domingo, ocho mañana, y jueves, cinco t. Llegada á Ibiza, domingo, cuatro tarde, y miércoles, seis m. Llegada á Valencia, lunes y viernes, seis mañana. Salida de Valencia, martes y viernes, dos tarde. Llegada á Palma, miércoles, doce mañana, y sábado siete m. Salida directa de Palma para Mahon, sábado cinco tarde. Llegada directa á Palma de Mahon, jueves seis mañana.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'45 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7'15 mañana, y 5'15 tarde.  
De La-Puebla á Palma: 3'30 (mixto), 7'40 m., y 5'40 t.  
De La-Puebla á Manacor: 7'40 m., 2'45 y 5'40 (mixto) t.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1'30 tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Lorenzo Justiniano, primer patriarca en Venecia.

Santa Catalina de Raconicco, vírgen.

San Victorino, obispo y mártir, en Roma, en un arrabal; el cual siendo esclarecido en santidad y milagros, por aclamacion del pueblo fué elegido obispo de Amiterno.

El martirio de san Herculano, mártir, en Porto, junto á Roma.

Los santos mártires Quincio, Arconcio y Donato, en Capua.

El martirio de los santos soldados Eudoxio, Zenon, Macario, y otros mil ciento y cuatro compañeros, en Melitina en Armenia; los cuales abandonando la milicia, fueron martirizados por confesar á Jesucristo en la persecucion de Diocleciano.

Los santos mártires Urbano Teodoro, Menedemo, y setenta y siete compañeros eclesiásticos, en Constantinopla; los cuales por confesar la fe católica, por órden del emperador Valente fueron metidos en un barco, y quemados en alta mar.

CULTOS.—Mañana viernes.—En San Miguel á las cinco y media de la mañana comunión general para los Asociados á la Comunión Reparadora. Por la tarde se dará principio á las Cuarenta Horas en honra de la Virgen de la Salud, siendo la exposicion á las cinco; en seguida los actos de coro, continuacion de la novena, predicando D. Juan Mulet, y la reserva.

En San Jaime á las seis comunión general para los Asociados al Apostolado; y al anochecer el ejercicio del Corazon de Jesus, con exposicion.

En San Felipe Neri á las seis y media comunión general para los Asociados á la Comunión Reparadora con plática y bendicion con el Copon.

En Montesion á las siete y media habrá comunión general, y despues, expuesto el Santísimo, se hará la meditacion y la Consagracion al Sagrado Corazon de Jesus. Por la tarde á las siete habrá exposicion del Santísimo, meditacion, plática y acto de desagravios al Sagrado Corazon de Jesus.

En San Nicolas á las once y tres cuartos al tiempo de una misa se dará principio á la novena en honra de la Virgen de Lluch; y al anochecer el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus, con exposicion.

En San Francisco á las cinco y media de la mañana y en Santa Cruz y la Merced al anochecer; con exposicion, tendrá lugar el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus.

CORTE DE MARIA.—En Santa Eulalia, á la Virgen de la Piedad.

## SECCION NACIONAL.

### CUENTAS PENDIENTES.

I.

Las tengo tiempo há con V., señora mía, y empiezo ya á sentir vergüenza por la dilacion en el pago.

—Pues, no caigo...

—Lo cual no significa sino que de puro atrasadas que andan ellas, hasta V. las ha llegado á olvidar.

—¡Si V. no se explica más claro!

—Pidióme V. no sé cuántos meses atras dijera algo en la Revista popular sobre las Escuelas dominicales para muchachas de esta ciudad.

—Recuerdo perfectamente.

—Y prometile yo con toda formalidad dedicar muy luégo unas cuartillas á tan importante asunto.

—Cierto, cierto.

—Y da el caso que este luego de la promesa no ha llegado á hacerse efectivo aún, por causas mil que V. comprenderá perfectamente y que no necesi-

to indicar aquí, pero que todas pueden resumirse en dos palabras; sobra continua de asuntos que pugnan siempre por entrar ó mejor, por salir; y escasez continua de papel en el periódico donde darles entrada... ó salida, para hablar con más propiedad.

—Bien está. ¿Y acabó ya el exordio de excusas?

—Sí, amiga mía, y puesto que V. tiene sobrada bondad para admitirlas y otorgar el perdon, entro de lleno en mi asunto, ó más bien dicho, en el asunto de V.

—Decíamos, pues.

—Sí, señora; decíamos, pues, que es gran obra la que años há llevan emprendida V. y otras señoras de esta capital con las referidas Escuelas dominicales. Obra tan buena, y de tanta gloria para Dios, y de tal mérito para la que en ella se ejercite y de tales provechos para las pobres jóvenes que allí se instruyen, que si la comprendieran todas las señoras piadosas, de fijó no quedaría en breve localidad alguna donde tales Escuelas no se establecieran, ni quedaría señora alguna de piedad que á ellas no se honrase de pertenecer.

—Muy alto lo va V. poniendo. Cuidadito con exagerar, que de eso tienen fama muy bien ganada los señores periodistas, y perdone V. el modo de señalar.

—Nada de exageracion. Verdad limpia y escueta, sin retóricas que no necesita. El caso es que en todas partes, pero muy principalmente en las grandes poblaciones, los tres enemigos del alma á lo que acechan más directamente á todas horas, pero muy en especial los domingos por la tarde, es á la virtud de la pobre muchacha de la clase popular. ¡Oh! El domingo por la tarde, el día del Señor, la fiesta cristiana, es día de espantosos estragos para esas pobres criaturas de quince á veinte y cinco años, obreras, costureras, criadas de servicio, etc., que componen una parte tan numerosa, como cristianamente simpática, de nuestro buen español.

—¡Ah! sí, el domingo es verdaderamente el día de Satanás.

—Doyme á veces una vueltecita por esas calles y ensanches y afueras de Barcelona y poblaciones análogas en tal día por la tarde, y me horroriza ver en todas partes tanto lazo tendido á las costumbres de estas infelices; tanta boca infernal abierta para atraerlas, como la serpiente á la avecilla, con su fascinacion. Campos y jardines de recreo, que son más bien públicos mercados de lujuria: teatros, treatrillos y teatruchos que viven únicamente de la inmunda exhibicion de los siete pecados capitales guisados con toda clase de salsas: salas y salones de baile que apestan á cien metros al rededor con sólo el vaho de corrupcion que exhalan tales pudrideros de honras. De todo eso ha puesto el diablo abundante surtido en todas partes: aquí en Barcelona un verdadero cordon de tales baterías tiene estrechado por todos lados el casco de nuestra ciudad.

—Exactísima comparacion.

—Y ved, luego, al principiar la tarde del domingo á la pobre muchacha de los talleres, del servicio doméstico, ó de las mil y una casas de modistería, como ó sola ó en corro con otras de su clase, ó tal vez aún peor acompañada, sale de su casa engalanada con sus trapitos domingueros, y va... ¿á dónde ha de ir? á uno de tales centros donde sólo poner el pié basta para que quede materialmente asfixiada su alma.

—Es verdad, es verdad.

—Las he visto entrar más de cien veces y más de otras ciento las he visto salir. Pero lo peor que he visto es lo que se han dejado allí dentro, entre el embriagador hechizo de la música, entre el arrullador galanteo de desvergonzados libertinos, entre la densa atmósfera que componea los vapores del gas y el humo de los cigarros, esas infelices muchachas del pueblo, tal vez hijas de honrado menestral de la ciudad ó de sencillos lugareños de nuestras montañas, que se morirían de dolor y de vergüenza si supiesen entre qué manos anda cada fiesta aquella su niña, que criaron un día con tanto

desvelo y con tanto amor. ¡Exagero, señora mía, al bosquejar así en cuatro pinceladas lo que V. tiene sabido quizá mucho mejor que yo?

—No, que no llega V. á indicar la mitad de lo que sobre eso se pudiera decir.

—Pues bien: tan grave mal, tan desastrosa plaga de corrupcion juvenil en el sexo más débil y en la clase más predispuesta á toda suerte de debilidades tiene, ya que no en absoluto remedio, por lo ménos eficazísimo contrapeso y correctivo en la santa, en la excelente, en la religiosísima obra de las Escuelas dominicales. Pero... largo va, señora, lo que ahora podría tan solo empezar, y así será mejor dejarlo aquí intacto para el artículo de la próxima semana.

—Sea sin falta, si quiere borrar con esta puntualidad la tardanza de aquel muy luego de que hablábamos al principio y que se convirtió en no sé cuantos meses de dilacion.

—Prometo enmienda, con el favor de Dios.

(Revista Popular.)

## CORREO DE AYER.

### EL PRIMADO DE LAS ESPAÑAS

#### LA CAPILLA ARDIENTE.

Cubiertas las paredes de negros paños con agramanes, flecos y adornos de oro, el salon del trono está desconocido por completo. Bajo rico dosel de damasco carmesí, un Crucifijo de regular tamaño está suspendido sobre la cabecera de la cama imperial, donde descansa el cadáver del ilustre Cardenal Moreno.

Inclinada á un lado la cabeza de la imágen del Salvador, parece fijar los inanimados ojos en el semblante, alterado por la muerte, del que fué uno de sus más ilustres servidores.

Delante del dosel está la cama imperial, y sobre ella el féretro de bronce con adornos y escudos dorados; á los piés del féretro hállase colocada la birreta cardenalicia.

Vestido de pontifical está el cadáver cubriendo su cabeza la mitra arzobispal. Ocho grandes candelabros de bronce dorado con siete luces cada uno, ademas de gran número de blandones, rodean el féretro; y más abajo, detras de la barandilla colocada para impedir la entrada de los fieles en la capilla, hay otros cuatro candelabros de cinco luces.

Pende del techo hermosa araña de cristal, en cuyos adornos y colgantes se reflejan las luces de los dos altares colocados en los muros laterales. El estandarte é insignias de la hermandad del Santísimo están inmediatos al altar de la izquierda.

El suelo está alfombrado de negro.

Seis Hermanas de la Caridad y varios sacerdotes rezan continuamente por el alma de Su Eminencia. Un zaguanete de alabarderos da guardia de honor, y una seccion de guardias de seguridad al mando del teniente señor Gonzalez, regulariza la entrada y salida de los fieles con gran trabajo; pues habiendo éstos de subir y bajar por la escalera central, hay mucha confusion y no pocas apreturas. Se calculan en 10.000 personas de todas las clases sociales, desde el aristócrata al albañil, las que han pasado esta tarde ante el cadáver del sabio Prelado.

Para aminorar la aglomeracion de gente en la puerta principal, se ha habilitado para salida un viejo zaguan que da al callejon de la iglesia de San Justo; zaguan destinado á carbonera, por el que las personas devotas cruzan rápidamente, temiendo mancharse con el carbon allí amontonado. Este detalle debiera haberse evitado.

Dan guardia de honor en el vestíbulo del palacio, con armas á la funerals, cuarenta soldados del regimiento de Mallorca, con bandera, música y gascadores.

En todos las iglesias continúan doblando las campanas, y de cuarto en cuarto de hora se dispara un cañonazo en señal de duelo.

## TRASLACION DEL CADÁVER DE SU EMINENCIA.

A las diez en punto de la mañana de hoy tuvo lugar el acto solemnísimos de la traslación de los restos mortales del que en vida fué nuestro amantísimo Prelado, Cardenal D. Juan Ignacio Moreno.

Desde las primeras horas de la mañana un gentío inmenso llenaba por completo todas las calles que en su carrera había de recorrer el fúnebre cortejo. A las nueve y media las tropas ocupaban toda la línea, que era mandada por el Excmo. Sr. Gobernador militar de Madrid.

Una descarga de artillería anunció al pueblo de Madrid que el cadáver de Su Eminencia salía del palacio arzobispal y que la comitiva se ponía en marcha.

Abría ésta un piquete de la Guardia civil, y detrás una columna de honor, formada por una compañía de cada uno de los cuerpos que cubrían la carrera, un escuadrón de caballería, con el estandarte enrollado y los clarines á la sordina, y una batería de artillería rodada.

Seguían los asilados, las insignias de las cofradías y las mangas de todas las parroquias de Madrid, con su respectivo clero precedido por el Excelentísimo é Ilmo. Sr. Arzobispo de Santiago de Cuba de capa y mitra.

A continuación iba, como de respeto, un coche fúnebre de la Real Casa, tirado por seis caballos ricamente enjaezados.

Precedía á esta la gran carroza fúnebre, arrastrada por seis hermosos caballos negros empenachados, conduciendo el cadáver de Su Eminencia. Delante de ella se veía á los familiares llevando en bandejas la birreta cardenalicia, el solideo y demás atributos de la alta jerarquía del finado. A uno y á otro lado de la carroza iba la guardia de honor, de artillería á pié, con las armas á la funerala.

Las seis cintas del féretro, de color morado, las llevaban: El Sr. Obispo auxiliar de Madrid, en representación del clero; el Sr. General Gólfín, en la de la milicia; el Conde de Balazote, en la de la Grandeza; el rector de la Universidad; D. Miguel Moreno, único testamentario del Eminentísimo Prelado, y otra persona que no recordamos.

Seguía la milicia é institutos del ejército presidida por el Excmo. Sr. Capitan General de Madrid, y la guardia de honor del difunto Cardenal con bandera enrollada y enlutada.

Seguían luego comisiones del Tribunal Supremo de Justicia del de la Rota, el Ayuntamiento con su Alcalde y la Diputación provincial, Real Academia de Jurisprudencia, de la cual era profesor el difunto Prelado desde el 10 de noviembre de 1840, los invitados, etc., etc.

Y, por último, el duelo presidido por el señor Abella, mayordomo mayor de Palacio en nombre de D. Alfonso, el ministro de Gracia y Justicia, el de Fomento, el Nuncio de Su Santidad, el Gobernador de Madrid y los Obispos de Santander, Puerto-Rico y Puerto-Victoria.

Cerraba este lucido y brillante cortejo una columna de honor formada de las tres armas.

A las doce en punto terminaba el desfile de las tropas frente al Hospital General continuando la fúnebre comitiva á pié hasta la estación de las Delicias.

Esta estaba colgada de negro, improvisándose en el salón regio una capilla ardiente donde se cantó al cadáver de Su Eminencia un solemne responso por el clero acompañante.

A la una y media salía el tren especial, formado por la máquina, el coche fúnebre, un coche de primera y el furgon, conduciendo el cadáver y la comisión que acompaña al difunto Prelado.

El pueblo de Madrid ha hecho en el día de hoy una manifestación pública imponentísima de duelo á la memoria del virtuoso y respetable Cardenal Moreno, amantísimo padre y maestro en esta porción de la grey cristiana.

¡Descanse en paz, y que su alma alcance en el cielo la recompensa de sus grandes virtudes en la tierra!

El tren que conduce á Toledo á su Eminencia llegará probablemente á las cuatro de la tarde.

Inmediatamente serán conducidos los restos mortales del insigne Purpurado á la capilla del palacio Arzobispal en un carro fúnebre al efecto enviado de Madrid.

Esta traslación se verificará sin solemnidad alguna.

Ya el cadáver en la capilla del palacio, será reconocido por la comisión del Cabildo, y dada cuenta á este del reconocimiento, se levantará el acta correspondiente de entrega, y los restos mortales del Cardenal permanecerán en la capilla expuestos al público durante veinticuatro horas.

Espirado este plazo, se verificará el entierro con gran solemnidad, saliendo la fúnebre comitiva del Palacio arzobispal, y siguiendo la misma carrera de la procesion del *Corpus*, entrando en la catedral por la puerta principal, donde el cabildo esperará

la llegada del cadáver para rezar los responsos y acompañarle á su última morada.

Su Eminencia el Cardenal Moreno ha dispuesto en su testamento se le dé cristiana sepultura detrás del tabernáculo de la santa iglesia catedral, en sitio inmediato á donde reposan los restos mortales de los Cardenales Portocarrero y Borbon.

La comisión del clero de Madrid que acompaña el cadáver de Su Eminencia la componen los señores ecónomos de San Andres, Santa Cruz, Chamberí, San Ildefonso y San Justo.

Como sólo puede ir uno revestido con capa, correspondería este puesto al señor cura párroco de San Ginés, y como éste, por su edad, no puede asistir, corresponde llevarla al Sr. D. Mariano Comas, ecónomo de San Justo, de cuya parroquia era feligres el Cardenal.

Presidirán el entierro el Sr. Arzobispo de Santiago, el Obispo de Cádiz y el Auxiliar de Madrid.

De *El Diario de Avisos de Zaragoza*, recibido hoy en Madrid, tomamos lo siguiente:

«A última hora se nos comunica un hecho que nos apresuramos á poner en conocimiento del comercio y casas de banca.

Hace ocho días que una persona de esta capital remitió á una casa de Tafalla 50 billetes del Banco de Francia de á 50 francos cada uno, con las precisas instrucciones para proceder á su realización en el caso de resultar legítimos.

Puesta en guardia la citada casa de Tafalla ante semejante aviso, mandó un billete á Paris con el fin de averiguar si los tales billetes tenían procedencia legítima. No se hizo esperar la contestación.

Por telegrama recibióse esta manifestando que eran buenos. En su virtud, y á instancia del remitente en esta capital, se mandaron á la capital de Francia los 49 billetes restantes, resultando falsos, segun despacho telegrafico del receptor.

Tan pronto como el dueño de la casa de Tafalla recibió dicho despacho, y al objeto de salvar toda responsabilidad personal, abandonó aquella ciudad, y arribando á esta presentóse en casa del remitente.

Al hacer cargos á éste por el envío de los billetes falsos franceses, manifestó el interpelado que una señora residente en esta capital se los había entregado para negociarlos, caso de ser legítimos.

En consecuencia, cerciorados de que fueran engañados, se pusieron de acuerdo con la autoridad para sorprender á la señora.

Simulando una operación mercantil, se presentaron los aludidos con un agente de la autoridad en casa de la señora, la cual manifestó los 188 billetes que en días anteriores había tratado de negociar, y preguntada por el conducto que los recibiera, contestó que un frances se los había entregado en pago de un crédito que tenía contra él.

Presentóse el agente de orden público que hasta entonces había permanecido oculto, é incautándose de los billetes detuvo además á la señora, poniéndola á disposición de los tribunales.

También ha sido detenido el frances de referencia y entregado al juzgado.»

## PARTES TELEGRÁFICAS.

Lima 29.—El general Cáceres se ha apoderado de la ciudad de Pílafica, pero el general Iglesias, después de un encarnizado combate, le obligó á que huyese.

El general Cáceres, vencido, ha perdido muchos hombres. Se cree que tratará de organizar un ejército en el interior y que la paz será de corta duración.

Londres 29.—El *Times* publica un telegrama de Fu-Tchu, fechado ayer, diciendo que después de haberse retirado los franceses, los soldados chinos saquearon y quemaron el distrito donde viven los europeos cerca de la pagoda y que los franceses hubieran debido desembarcar tropas para proteger á los europeos.

Paris 29.—La agencia Havas ha recibido un telegrama de Shanghai con fecha de hoy, anunciando que los europeos están muy tranquilos y que los chinos, asustados, salen de esta ciudad.

El cuerpo consular ha dirigido una proclama á los indígenas aconsejándoles que no se marchen, pues nada tienen que temer de los franceses, que no tienen la intención de atacar ni á Shanghai ni á Wooning.

Las autoridades chinas de Shanghai han recibido un telegrama muy importante de Pekin anunciando que corre el rumor de que China desea hacer un arreglo con Francia.

Nueva-York 29.—Se confirma la derrota del ejército del general Cáceres, que quería apoderarse de Lima (Perú).

El general Cáceres dejó en poder del general Iglesias 300 prisioneros.

Londres 30.—Los periódicos de esta capital aprecian con más calma la cuestión de China.

El *Daily News*, por su parte, dice que el éxito de la escuadra del almirante Courbet permitirá al gobierno frances reanudar las negociaciones con la corte de Pekin.

Paris 30.—El gobierno frances ha recibido del almirante Courbet un telegrama de ayer á las ocho y 6 minutos de la noche anunciándole que han terminado las operaciones con un éxito completo y que todas las baterías del rio Min han quedado destruidas.

El almirante Courbet añade que todas las fragatas francesas han salido del rio Min y que llegarán hoy á la bahía de Mantu.

Las pérdidas de los franceses delante de Fu-Tchu son 10 muertos y entre ellos un oficial con 36 marineros y 5 oficiales heridos.

Varias baterías de los fuertes de Misigan, y de los pasos de Kimpai estaban acasamatadas. blindadas y provistas de cañones de 14 á 21 centímetros.

El Sr. Ferry ha dirigido al almirante Courbet un telegrama felicitándole en nombre de Francia, reconocida por su enérgica conducta en Fu-Tchu.

En el Consejo de ministros presidido hoy por el Sr. Ferry se ha nombrado al general Briere de Lisle comandante en jefe de las tropas francesas en Tong-kin, en reemplazo del general Millot, enfermo que ha sido autorizado para volver á Francia para atender á su salud.

La Agencia Havas ha recibido un telegrama de Hong-Kong, fechado á las ocho de la mañana de hoy, anunciando que el virey de Canton teme que los franceses ataquen los fuertes de Bogué.

Los empleados de la aduana de Canton han salido todos inmediatamente, porque una proclama oficial pone á precio la cabeza de todos los franceses residentes en la ciudad de Canton.

Bruselas 31.—Los manifestantes se han puesto en marcha á las dos y media de la tarde de hoy.

El tiempo es nublado, pero sin lluvia. El número de manifestantes es imponente.

Hay grande entusiasmo.

El orden es completo.

## GACETILLA LOCAL.

## Á LA REVISTA DE INCA.

La *Revista de Inca* viene el último sábado mohina y cariacontecida, porque nosotros nos tomamos la libertad de advertirle que no se mostraba *concienzuda*, al propalar rumores sin previo examen, al hacerse eco de acusaciones graves sin conocimiento de causa, al echar conjeturas sobre si la enfermedad de Ariany porvenia de la peregrinacion á Lluch sin averiguar que realmente hubiesen estado en Lluch aquellos enfermos, y al suponer que tambien provenian de Lluch las dolencias de Inca, sin haberse tomado el trabajo de asesorarse ántes de lanzar á la publicidad esa especie.

Todo esto prueba evidentemente que ese semanario no es una publicacion *concienzuda*. Pero la *Revista* afirma que nada de esto había *mentado ni dicho*, de donde deducimos que el colega menta y dice una cosa, y luego sale otra en sus columnas.

Es un fenómeno extraño; pero, como el colega tiene algo de profeta ó adivino, puede muy bien ser que diga cosas distintas de lo que intenta decir.

No se ha de ofender la *Revista*, si, á pesar de conocer, en su presciencia, lo que está por venir, le hacemos notar que no ha adivinado el verdadero sentido de nuestras palabras.

¿De donde ha sacado la erudita *Revista* que, al tildarla de poco *concienzuda*, quisimos inferirle una ofensa, cual si la calificáramos de mentirosa?

La ligereza, la falta de madurez y de peso, jen que se confunden con el embuste y el engaño?

Todos los maliciosos despropósitos que la *Revista* estampa sobre cual es nuestra conciencia y cual la suya, sobre si tenemos la conciencia típica, ó de fondo negro, sobre si la suya tiene por especial distintivo no faltar á la verdad, y la nuestra no es de esta clase, etc., todos esos dislates, repetimos, con vivos y ribetes de denuestos, son muestra espléndida de la insipiente del colega; y, á la verdad, en la ocasion presente era todo eso perfectamente excusable.

Lo lógico, lo procedente, si el colega pretende acreditarse de *concienzudo* (lo cual, en el contexto de nuestro escrito no pudo referirse á la conciencia moral, sino á la discrecional,) era demostrarnos que habló con pleno conocimiento de causa, y que realmente han muerto de una *Lluchditis* todos los que han fallecido en Ariany, y que no es sino *peregrinitis* la dolencia reinante en Inca.

El colega no nos dice una palabra de esos dos pueblos ni de los rumores que con tanta indiscrecion echó á volar; pero, en vez de Inca y de Ariany, nos habla ahora de Campanet (poco á poco recorrerá todos los pueblos de la Isla), y, dándonos sus pre-

visores consejeros, nos dice: *vaya á averiguar en el pueblo de Campanet, si la jóven de unos quince años que falleció el miércoles ó jués de esta semana, estuvo ó no en la peregrinacion, la enfermedad que la ha llevado al sepulcro, y en que día se rindió para no volverse á levantar.*

Díganos la *Revista*, y todas esas averiguaciones ¿no pudieran hacerlas por sí misma y darnos despues el resultado de sus concienzudas pesquisas?

Pero, para que no diga que rehusamos complacerla, sepa que hemos hecho con puntualidad lo que nos manda, y resulta que la jóven aludida estuvo en Lluch el domingo, 10, y no se rindió hasta el viérnes, 15, viniendo á morir de una pútrida.

Hemos averiguado más, y es que en Campanet nadie ha soñado en atribuir á la peregrinacion la dolencia de esa jóven, porque no parece regular que la enfermedad de que se sintió atacada el viérnes fuese contraída el domingo anterior.

Es que el pueblo tiene sentido comun y, con perdon del colega, hay sabios y escritores y revisteros que carecen de este precioso sentido.

La *Revista de Inca* es todavía novel en el arte que ensaya. Hay en Palma un periódico cleróforo que nosotros no leemos, pero que la *Revista* debe venerar como maestro.

Vea sino como se expresa, al dar cuenta del fallecimiento de esta jóven:

«La malograda niña se sintió indispueta despues de verificada la peregrinacion á Lluch, á la cual asistió disfrutando de una salud completa.»

¡Despues de verificada la peregrinacion á Lluch! Que sea pasado un día, una semana, un mes, siempre será despues de la peregrinacion.

Así se dice lo bastante; se insinúa la malicia; no se compromete el escritor, y logra su objetivo, que es dar á entender que inmediatamente despues de la peregrinacion enfermó la jóven.

Hay que hacer el mal bien hecho. Por esto nadie hace caso del sueito de la *Revista*, y el de *La Opinión* ha merecido la honra de ser reproducido por diarios tan escrupulosos y circunspectos como *El Balear* y *El Isleño*, en los cuales hemos podido saborearlo hasta los que no leemos aquel irreligioso papel.

Aprenda la inexperta *Revista* de tan consumado maestro.

Por nuestra parte, al ver realizada felizmente una peregrinacion tan numerosa, al ver que entre tantos miles de personas, muchas de ellas delicadas y achacosas, no hubo una sola desgracia notable, sentimos sincera y profunda gratitud por María, nuestra Madre, y no se nos antoja pedir para los peregrinos la inmortalidad, ni la exencion de las pensiones y miserias á que la naturaleza humana vive sujeta.

Para dar cumplimiento á lo mandado por nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII el día 6, 7 y 8 de este mes en las iglesias de San Francisco y de la Merced se celebrará un triduo para solemnizar de un modo especial el próximo aniversario del nacimiento de la Santísima Virgen María, Madre de Dios y Señora Nuestra.

EN SAN FRANCISCO.

El día 6 á las once y cuarto se expondrá su Divina majestad celebrándose una misa y al tiempo de ella lectura espiritual, y concluida se dirá la letania lauretana.

El día 7, Domingo, á las diez la misa mayor, despues se hará lo mismo que el día anterior; por la tarde á las cuatro y media se cantará la corona de la Virgen y en seguida se hará la devocion del Corazon de Jesus.

El día 8, festividad del nacimiento de la Beatísima Virgen María, á las siete comunión general, á las diez la misa mayor, despues las mismas funciones expresadas; por la tarde á las cuatro y media corona cantada y la devocion del día 8.

EN LA MERCED.

Día 6 á las ocho misa solemne con exposicion, y á las siete de la tarde expuesto el Santísimo se cantará con órgano una parte del Santo rosario, se harán algunos puntos de meditacion, y se concluirá con la estacion y bendicion con la sagrada hostia.

Día 7 á las diez misa solemne con exposicion y sermón: á las seis expuesto el Santísimo se cantarán visperas y completas, rosario con órgano, meditacion, estacion y reserva precedida de bendicion.

Día 8 á las siete y media misa de comunión general; á las diez misa solemne con exposicion y sermón: á las seis visperas y completas, rosario, meditacion, estacion y reserva precedida de bendicion.

La Junta de Sanidad en sesion celebrada anteaer tarde aprobó las medidas adoptadas por nuestra primera autoridad tan luego como tuvo noticia de lo que ocurría en Alicante y en Novelda, dándole por ello y por unanimidad un expresivo voto de gracias.

Ademas y en vista del peligro que amenaza, se acordó impetrar de la Superioridad la autorizacion para que los buques procedentes del litoral de la península vayan á Mahon á purgar cuarentena, lo mismo que los que han llegado últimamente á este puerto y que están cumpliendo la correspondiente observacion; solicitándola tambien para cerrar los puertos de la isla, á escepcion del de Palma, por no ofrecer las suficientes condiciones sanitarias ni contar con personal bastante que ejerza la debida vigilancia.

Y considerando que todas las precauciones son pocas en los momentos como los que atravesamos, tomó el acuerdo de reforzar el cordon sanitario establecido en nuestras costas, auxiliando á las fuerzas del ejército que lo forman, los paisanos en sus respectivos distritos municipales, quedando todas las fuerzas á las órdenes del Excmo. Sr. Capitan general á fin de que haya completa unidad en el servicio. El cordon existente desde la Torre *d' en Pau* á Cala mayor, tambien será reforzado lo suficientemente para que no pueda ser infringido con facilidad.

Y entre otros acuerdos que se tomaron tenemos que hacer especial mencion del que se refiere á la represion del contrabando.

Acerca de los rumores de haberse presentado el cólera en Alicante, copiamos de *El Imparcial*, recibido por el correo de ayer, la siguiente noticia que aclara lo sucedido en aquella provincia.

Le damos preferencia en nuestras columnas por creer que puede contribuir mucho á que los habitantes de esta Isla recobren la tranquilidad.

Hé aquí lo que dice el expresado colega: «Los rumores que hace dos días vienen circulando acerca de la aparicion de casos sospechosos en Alicante se han confirmado, por desgracia.

Cumplimos con el compromiso contraído con nuestros lectores cuando, al presentarse la epidemia colérica en Francia, anunciamos nuestro firme propósito de no ocultar la verdad de cuanto ocurriera. Pero por lo mismo que lo decimos todo, absolutamente todo lo que pasa, creemos que el público no debe dudar de la sinceridad de nuestro testimonio al decirle, como hoy hacemos, que no es tan grave el motivo de la alarma, y que, mediando las precauciones que se han adoptado, puede tenerse esperanza bastante fundada de que no se propague la infeccion, puesto que se ha procedido al aislamiento absoluto de las casas y de las personas que han estado en inmediato contacto con los enfermos.

Hé aquí, ahora, las noticias que hemos podido adquirir:

A Alicante llegó hace algunos días, procedente de Argel, el vapor *Buenaventura*, buque que, despues de cumplir los siete días de cuarentena, desembarcó el pásaje.

Una de las familias que de él formaba parte fué á hospedarse en casa de unos parientes. Hace tres días presentáronse en aquella casa cinco casos de carácter sospechoso, con la particularidad de que ninguno de los atacados pertenecía á la familia procedente de Argel.

De los cinco atacados dos fallecieron, uno continúa aún grave y los dos restantes se encuentran hoy fuera de todo peligro.

Fácil es suponer la alarma que este suceso produjo en Alicante; mucho mayor desde que las autoridades, obediendo á las instrucciones recibidas de Madrid, no sólo procedieron á quemar ropas, sino á aislar las casas contiguas á la en que estaban los enfermos, estableciendo en torno de ellas un cordon compuesto de paisanos y Guardia civil.

Las medidas han sido tan rigurosas, que han sido aislados tambien el médico encargado de la asistencia y los sepultureros que condujeron los dos cadáveres al cementerio.

Con posterioridad, y hasta la hora en que escribimos (cuatro y media de la madrugada) no se habían presentado nuevos casos, siendo de esperar, si se tiene en cuenta que van trascurridas sesenta y tres horas desde las primeras ocurrencias, que el aislamiento ha de surtir efecto.

Se habla tambien, aunque no con seguridad, de que otra familia procedente del *Buenaventura* ha llegado á Novelda, y con este motivo han circulado rumores alarmistas sobre la salud de este punto y la próxima poblacion de Elche. El gobierno había pedido informes oficiales, y en virtud de las noticias que reciba, procederá con el rigor que tiene determinado.»

Ayer publicó la *Gaceta* una circular dirigida á los gobernadores de las provincias marítimas, disponiendo, con motivo de la llegada á Argel del vapor *Tong kin*, con 400 enfermos á bordo, que se aplique en el lazareto súbico el art. 35 de la ley de Sanidad á todas las procedencias de Argelia y demas posesiones francesas del mediterráneo, sea cual fuere la fecha de salida, quedando derogada la orden de 19 de Julio último, que permitió á los buques menores de 300 toneladas de las referidas proce-

dencias la práctica en lazareto de observacion de 18 cuarentena de siete días impuesta por orden de 2 de Junio próximo pasado,

Tambien publicó ayer la *Gaceta* otra circular á los mismos gobernadores, disponiendo, en vista de que el cólera morbo asiático se ha extendido á la mayor parte de las provincias de Italia, se consideren súcias todas las procedencias de dicha nacion, exceptuando las de las islas de Sicilia y Cerdeña, que continuarán sometidas á 7 días de cuarentena.

Los buques que lleguen del continente de Italia sufrirán diez días de cuarentena en lazareto súbico y quince si han tenido accidente á bordo.

El mal estado en que han quedado casi todas las calles de esta capital reclaman cuanto ántes la necesaria recomposicion.

Es de esperar que la Alcaldía dispondrá se verifique la expresada mejora ántes de entrar en el tiempo de las lluvias.

Sin carga ni pasaje llegó ayer tarde á esta bahía el vapor correo *Jaime I*, procedente de Valencia é Ibiza, habiendo sido portador de la correspondencia de ambos puntos.

El movimiento de las embarcaciones de nuestro puerto en el día de ayer fué la llegada del expresado vapor correo y la salida del pailebot *Jóven Luisa*, para Barcelona, con cargamento de algarobas, y el laúd *María*, para Ibiza, con 7 pasajeros y carga variada.

Ayer volvió á encargarse del mando de la Alcaldía de esta ciudad el alcalde D. Antonio Marqués.

Durante la pasada noche se han repetido las lluvias.

Ha amanecido con el cielo encapotado y continúa el tiempo vario.

El reputado pintor D. Juan Bauzá, á quien los habitantes de esta capital acaban de admirar por el célebre cuadro que le fué encargado para la nueva Universidad de Barcelona, acaba de experimentar la sensible pérdida de una hija.

Le acompañamos en su justo sentimiento.

Esta tarde saldrá para Valencia el vapor *Union*.

Programa de las piezas que tocará esta noche la música del regimiento de Filipinas en el paseo del Borne:

- 1.ª Paso doble Tierra Santa.—Caballero.
- 2.ª Sinfonia Praragrat 3.ª.—Soupé.
- 3.ª Danza de Bacantes.—Gounod.
- 4.ª Fantasía del Faust.
- 5.ª Walses Taujour en Jamaus.

Por Real orden de 1.º de Agosto último, publicada en la *Gaceta* del día 27 del mismo mes, se dispone que las Maestras de escuela pública no deben solicitar individualmente el nuevo título administrativo que les corresponde en virtud de la nivelacion de sueldos entre profesores de ambos sexos, sino que es incumbencia de las Juntas provinciales de Instruccion pública el reclamarlos de la Superioridad por medio de relaciones nominales que deben formar al efecto las Secretarías de dichas Corporaciones.

Dice un colega que en la noche del sábado, los rurales de punto en el *Hostalet*, pusieron á buen recaudo á seis individuos de aspecto sospechoso que vagaban por aquellos alrededores causando el natural sobresalto á aquellos vecinos.

En atencion al estado deplorable en que se hallan las familias del arrabal de Santa Catalina cuyas casas se inundaron en la última tormenta, una comision de vecinos de aquel barrio, con el señor Cura Ecónomo al frente, salió á recoger limosnas para aquellos desgraciados y ha reunido la cantidad de noventa duros, que va distribuyendo segun las necesidades de cada cual.

El Sr. Comandante Secretario del Gobierno Militar de esta isla, D. José Hernández, ha sido destinado á la situacion de reemplazo.

La cosecha de los higos en las comarcas productoras, será este año bastante deficiente en general, y en varios puntos, cabalmente los más productores, casi nula.

Supónese que esta escasez es debida al exceso de agua que ha caído durante el año actual.

El Colegio Médico Farmacéutico se reunirá en Junta General literaria mañana á las siete y media de la noche para continuar la discusion sobre el tratamiento del cólera.

# SECCION DE ANUNCIOS

## HARINERA BALEAR. Aviso.

No habiéndose aún efectuado el pago del 7. dividendo pasivo de las acciones de esta Sociedad cuyos números se expresan á continuación, se previene á quienes correspondan que si en el improrogable término de cinco días á contar desde el 31 del corriente, no se presentan á efectuarlo, se procederá conforme previenen nuestros Estatutos.

156	á	160	2.952	á	2.955
211	á	215	3.014	y	3.014
221	á	225	3.337	á	3.340
359	y	360	3.406	á	3.408
436	y	437	3.450	á	3.452
428	y	439	3.906	y	3.907
443	á	445			4.011
631	á	640	4.046	á	4.066
777	á	781	4.121	y	4.122
	788		4.130	á	4.132
790	á	794			4.133
	796		4.158	á	4.160
	1.005		4.162	á	4.166
1.144	y	1.145	4.331	á	4.340
1.366	á	1.375	4.344	á	4.490
1.558	y	1.559	4.671	á	4.680
1.560	y	1.561			4.683
1.982	á	1.985	4.684	á	4.687
2.206	á	2.215	4.876	á	4.885
	2.217		4.886	á	4.905
			4.926	á	4.930
2.666	á	2.670	4.931	á	4.940
2.706	á	2.710			

Palma 28 Agosto de 1884.—Por la Harinera Balear.—El Administrador, P. Martinez.

## ACADEMIA DE LA JUVENTUD CATÓLICA

El día 1.º de Octubre empezará el curso en esta Sociedad, dándose, si reúne número suficiente de alumnos, las clases siguientes, cuyos honorarios mensuales se expresan á continuación:

	Para los socios.	Para los que no lo son.
Solfeo, clase alterna.	1 peseta	2 pesetas
Id. y piano, id. id.	2 »	3 »
Caligrafía, clase diaria.	1'50 »	3 »
Frances, clase alterna.	1 »	2 »
Inglés, id. id.	2 »	4 »
Aleman, id. id.	2 »	4 »
Teneduría de libros, clase diaria.	2 »	4 »
Primer curso de Derecho, id. id.	20 »	30 »

La Academia cuenta con muy reputados profesores para explicar todas las asignaturas: entre ellos enseñará el francés D. J. Galmes Pro., y el inglés y alemán el distinguido profesor holandés M. P. Hubert Van Melchelem. Los días y horas en que se darán las mencionadas clases, se anunciarán oportunamente.

Palma 29 Agosto 1884.—P. A. de la J. D. El vicepresidente, Miguel Martorell.

## AL PÚBLICO

La casa fonda de Europa de la calle del Sindicato, se halla para alquilar, al interin se busca arrendador, se de sea encontrar un buen cocinero que se ponga al frente del establecimiento: se le asegura alomenas un mes de salario.

Como este establecimiento tiene salones de mucha capacidad, puede servir para sociedades de recreo y para oficinas. La persona en que se han de entender vive al lado, zaguán, núm. 124.

El mismo dueño desea vender las fincas siguientes:

El predio *Son Nicolau* en el término de Palma, distante unos diez minutos de la estacion del Puente de Inca; está plantada de higueral, almendral y todo el terreno sembrado, con derecho de agua. Su extension once cuarteradas, con casa rústica y urbana colocada al centro. También hay otras cuarteradas sueltas para vender.

El predio *la Cabana* en el término de Marratxí, de extension de cincuenta y tres cuarteradas plantado de almendral, higueral, olivar y sembrado.

El predio *Son Palou* del término de Alaró, y el predio *Son Brehó* del mismo término.

Una casa y huerto en Alaró.

Una finca de viñedo en Santa Maria, nombrada *Son Lleringo*.

Una porcion de casas en Palma con los números 114 y 139 en la calle del Sindicato, núm. 6 en la calle de San Andres y núm. 4 en la calle de Miró.

Tanto se vende á plazos como al contado.

## Colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza DE MANACOR.

Desde hoy, 1.º de Setiembre, quedarán abiertas de nuevo las clases en este Colegio para los alumnos que hayan de sufrir exámen de ingreso para emprender los estudios de 2.ª enseñanza, cuyo exámen tendrá lugar en el mismo establecimiento el día 25 del citado mes. También se harán extensivas las clases á los alumnos que tengan que presentarse á exámenes de algunas de las asignaturas de 2.ª enseñanza, los cuales se verificará en este Colegio el día que tenga á bien acordar el M. I. señor Director del Instituto Balear.

Manacor 1.º Setiembre de 1884.—El Director, Antonio Amorós, Pbro.

## LECCIONES DE ALEMÁN

por el profesor D. Pedro H. Van Mecheleu  
Calle de San Elías 20 Pral.

La combinacion de las horas de clase se arreglará en proporcion al número de alumnos que se presenten, á fin de facilitar el estudio del idioma.

También se darán lecciones á domicilio en horas convenidas.

## LA PERFECCION

Fábrica de Cemento y elaboracion de productos

### HIDRAULICOS

Fabricacion de mármoles artificiales y MOSAICO HIDRAULICO, de los señores M. Moner y compañía.

DEPÓSITO: SINDICATO 143.—PALMA-MALLORCA.

Los Sres. M. Moner y compañía fabricantes del cemento hidráulico «La Perfeccion», cuyo producto acreditado en estas islas y demas puntos del continente, por sus buenas cualidades hidráulicas, tienen el gusto de participar á sus favorecedores, constructores (maestro de obras), y propietarios, la nueva fabricacion de *Mosaico Hidráulico* de todos colores y dimensiones, para habitaciones ecétera, etc.; igualmente la fabricacion de mármoles artificiales, ladrillos, lavaderos, (piques) escalones, mesas, asientos de comun etc., etc. Ladrillos de cemento para pisos húmedos, bloques para fachadas, mensulas, baldosas de todas dimensiones, lisas y labradas, balustradas y demas piezas para la construcción y adorno de edificios.

Todos nuestros trabajos son elaborados con nuestros cementos, pudiendo por consiguiente garantizar su solidez y perfeccion.

En nuestro almacén hallarán el Album completo de dibujos y demas piezas.

Calle del Sindicato 143.—Palma.

Corresponsales en todos los pueblos de la isla, Menorca é Ibiza. 54

## ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Paloma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cíngulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.

Se dan facilidades para el pago.

Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

## CLASE DE REFORMA DE LETRA

práctica de Ortografía y Aritmética aplicada

DIRIJIDA POR EL MAESTRO SUPERIOR

D. J. CASTAÑO

Enseñanza simultánea de lectura y escritura por un método rápido original de dicho Profesor.

Numerosos resultados acreditan que con dicho método se aprende á leer y escribir correctamente en menos de 3 meses.

Principiarán las clases el día 15 de Setiembre próximo. Horas de clase: de siete á nueve de la noche.

Calle del Sindicato.—59 4

## Gran casa de Huéspedes

En el centro de Barcelona, calle de San Severo núm. 3, piso 2.º, 1.ª puerta; habitaciones con buicon á la calle.

Precios: á 10 reales diarios, y por meses á precios convencionales.

Trato inmejorable. 23—30

## MOSQUITOS

Las pastillas *Query's*, es el preservativo que ha dado mejores resultados. Basta quemar una pastilla un cuarto de hora antes de acostarse.

Precio de la caja de 25 pastillas 1 peseta 50 céntimos. Unico depósito en Palma, tienda de Burghart, plaza de las Copiñas núm. 15. 3—40

PRATICANTES DE FARMACIA.—Se necesita uno que esté enterado en el despacho. Informarán en la de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera núm. 2.

HUÉSPEDES.—Se admiten dos de la clase de estudiante de sacerdote. Informarán calle del Carmen número 49 3.º piso.

ALQUILERES.—En la calle de Zavellá esquina á la de Troncoso está para alquilar un cuarto piso con tres cuartos dormitorios, agua de fuente, y demas comodidades para una familia; su precio económico.

Darán razon Troncoso 3, principal izquierda.

## AL PÚBLICO.

Se vende ó alquila una casa denominada Colegio de San Luis Gonzaga, sita en la villa de Santa Maria, Arrabal Tarradas núm. 2.

Las circunstancias locales y construcción especial de la finca favorecen mucho para que se la pueda dividir en habitaciones ó casas que tengan la separacion y comodidades debidas; por lo mismo, si los inquilinos ó compradores fueran varios, podrán siempre que les convenga, (sujetándose al plan de condiciones que se les expondrá) obtener una ó más de las partes que se tiene proyectado hacer de la expresada finca.

Situado el edificio en un paraje ameno y sumamente sano, reúne entre otras ventajas las de salubridad y aislamiento, tan necesarias en épocas en que la salud pública se ve amenazada; y siempre apetecidas por aquellos que acostumbran pasar algunas temporadas en una casa de campo.

Los que deseen saber más pormenores acerca de lo que acabamos de anunciar pueden dirigirse á la casa del Propietario del repetido edificio.—Pórticos de Santo Domingo, 28 entresuelo derecha.

## GUIA DE LLUCH

La coleccion completa viene á ser una memoria de todo lo concerniente á la historia de aquel Santuario y Colegiata; con poesias dedicadas á la Santísima Virgen, y láminas de aquella veneranda efigie y de la nueva corona que el pueblo mallorquin acaba de ofrecerle en su coronacion pontificia.

Se vende á 12 céntimos de real en la librería de Propaganda Católica, Fortuny, 6.

## SACRAMENTO Y CONCUBINATO

Novela original de costumbres contemporáneas por D. Manuel Polo y Peyrolón, con un prólogo de D. Antonio Trueba. Un tomo en 8.º prolongado.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 3 á las 6 t.

Se hacen grandes elogios de la actividad del Sr. Romero Robledo en la cuestion de medidas sanitarias adoptadas contra el cólera. Corre el rumor de que continuando la epidemia, visitará los puntos infestados.

Madrid 3 á las 7 t.

En Novelda hay cuatro nuevos casos de atacados y siete fallecidos. Ningun caso sospechoso en Madrid y demas provincias.

## ÚLTIMA HORA.

Telegrama facilitado por el Gobierno de provincia.

Depositado el 3 á las 3:40 m.

El Director general de Sanidad á los Gobernadores y Delegados del Gobierno.

Madrid 2 á las 12 noche.

La Gaceta de mañana publicará la declaracion de haberse presentado casos de cólera morbo en España.

Las noticias de hoy son las siguientes:

En Alicante desde el día 27. en que se presentó el primer caso, hasta hoy, han fallecido 5 atacados y quedan en tratamiento 3.

En Novelda, desde el día 28 hasta hoy, han fallecido 42 personas quedando 20 en tratamiento.

En Elche han fallecido 2 y hoy han sido invadidos 4.

En Caudete, provincia de Albacete se halla invadida una visjera procedente de Novelda.

*Noticias de Francia.*—El cólera ha aparecido en Bordeaux. Segun telegrama del cónsul español ha ocurrido una defuncion en el hospital de Saint Andres, otro en el hospital de Pelengrin y 2 en la ciudad.

En Marsella durante las 24 horas han ocurrido 3 defunciones y en Tolon 3. en Eycaliers 1, en Porthon 1, en Cisteron 2, en Arles 1, en Perpignan de Marsella 2, en Cete 3, en Saint Pons 4, en La Villedieux 1, en Saint Andres 1, en Pruciere 1, en Pignau 1, en Mauranzares 1, en Vogiers 3, en Tra-bezan 1, en Agde 1, en Perpignan 4, en Ille Cerec 2, en Camilas 1, en Saint Felu d'Avail 1, en Rotes 2, en Eux 3, en Verditeles Blancs 1, en Pordes 1, en Carcassonne 4, en Narbone 1, en Montedran 1.

*Noticias de Italia.*—Las de Nápoles son desconsoladoras. Nuestro Ministro cerca de la Santa Sede telegrafía desde Roma las siguientes:

El cólera ha invadido á Nápoles. En la capital el número de los atacados asciende á 93, de los cuales han fallecido 40.—En algunos barrios ha habido desórdenes que han sido reprimidos por las armas.—Molins

Nuestro cónsul de Nápoles telegrafía que por efecto de la intemperancia del pueblo en la fiesta de ayer, desde la noche hasta las seis de la tarde de hoy han ocurrido 42 casos y 21 defunciones.

El cónsul español anuncia hoy haber ocurrido las siguientes defunciones en las diversas provincias de Italia:

En la de Génova 16, en la de Bergamo 16, en la de Campo Basso 2, en la de Cuneo 23, la mayor parte en Lucca, en la de Massa 6, en la de Parma 1, en la de Pisa 1, en la de Turin 3, y en la de Bologna 1.